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资阳一男子提着12万枚硬币去买车
4S店工作人员“数钱数到手抽筋”，5个多小时才清点完

某4S店内，多名销售人员围在一
起，不停地数着硬币，金额足有12万元
……12月27日，资阳一男子用硬币到
4S店买车的消息引发网友关注。

28日，华西都市报、封面新闻记者
从该4S店得到证实，确有一名客户用总
额12万元的硬币到店买车，工作人员
先后采用挨个数和称重等方式，花了5
个多小时才清点完。

拉硬币的车胎都被压瘪了

“客户把1万元的硬币分成5小袋，
每袋 2000 枚。”该 4S 店销售顾问郭红
燕入职一年多，得知客户拿这么多硬币
来买车时，她也有点懵。“我长这么大都
没见过这么多硬币。”她说。

郭红燕回忆，客户李先生是 12 月
23 日到店看车的，沟通了约 1 小时
后，决定购买一台越野车，并当场支
付了 2000 元定金。第二天，李先生
来 4S 店办理二手车事宜时，开玩笑
似的对她说，“提车时你要多喊几个
人来帮忙，我要用硬币支付。”郭红燕
说。

当时，郭红燕以为李先生最多会拿
几千元硬币过来，没太在意。直到 12
月27日，李先生开车拉着硬币到店后，
她才大吃一惊。“整整有12万枚，全是1

元的，拉硬币的车的轮胎都压瘪了。”她
说。

12万枚硬币总重1440斤

到店后，李先生先从车上拿下1万
枚硬币，郭红燕和该店另一位销售经理
肖洪发、财务人员挨个清点。“客户很细
心，拿了一个装硬币的卡槽，装满一板
就是300元。”郭红燕说，客户把1万枚
硬币分为了5小袋，每袋2000枚，数了

3袋就花了40分钟。“客户当时说，车上
还有 11 万枚硬币，我们听到都有点崩
溃了。”郭红燕说。

“客户用硬币买车我也是第一次遇
到。”从业近 10 年的肖洪发坦言，最初
曾怀疑是客户故意刁难，后来才了解
到，客户是开超市的，这些硬币是其多
年积攒下来的。“我们也没有理由拒收，
这次相当于体验了一把数钱数到手抽
筋。”他说。

考虑到李先生当天要提车，为提高
工作效率，4S店随后采用称重的方式数
钱。“2000枚硬币大约24斤，我们就按
照这个标准挨个称重。”肖洪发说，一直
到下午2点过才清点完毕，12万枚硬币
总重1440斤。

12 月 28 日，记者电话联系上李先
生。他说，12 万枚硬币是自己开超市
11年来积攒下来的，最初他也很担心，
拿这么多硬币去买车会不会被拒收，但
把硬币拿到银行去存也很麻烦，“我之
前去存了 5000 元硬币，花费了 2 个多
小时。”

“很感谢4S店。”李先生说，4S店工
作人员清点硬币总共耗时5个多小时，
当天他顺利提到了车。

据悉，该批硬币除了有人置换了 1
万枚外，剩下的将会分批存入银行。

华西都市报-封面新闻记者 陈远扬工作人员对硬币进行称重。

4S店工作人员清点硬币。

华西都市报讯（记者 吴冰清）12月
28 日上午，四川省市场监督管理局发
布四川省电子营业执照“一照通”服务
体系，该服务体系的应用范围和覆盖领
域均居全国领先水平。

目前，四川省电子营业执照已实现
市场主体全覆盖，并统一归集于“四川
省电子证照库”。今年来，省市场监管
局按照加快数字政府建设要求，紧扣市
场主体经营发展需要，依托四川省政务
一体化平台，以电子营业执照为纽带，
链接起覆盖省大数据中心、公安厅、人
社厅、自然资源厅、省税务局、银行金融
机构等17个部门（单位）、381个服务事
项的营业执照“一照通”服务体系。与
此同时，联动重庆市市场监管部门实施
电子营业执照异地互发互认，厚植区域
一体化数字生态新优势，取得了阶段性
成效。

截至目前，全省“一照通”服务已覆
盖社保、公积金、不动产登记、税务等市
场主体高频办事领域，可实现劳务派遣
经营许可证、医疗机构执业许可证等
381个许可事项办理，改变了过去反复
填写信息和提交纸质营业执照的繁琐，
创新全流程数字化、无纸化市场准入准
营服务流程，实现了“一部手机、一个身
份”，全网通行。

此外，四川省市场监管局以成渝地
区双城经济圈建设战略实施为契机，按
照“三统一两协同”的总体要求，与重庆
市市场监管局共同推出了异地同标市
场准入服务机制。依托川渝营业执照

“一照通”数据共享通道，市场主体可在
川渝两地异地、就近、同步领取纸质营
业执照与电子营业执照。并通过统一
使用电子营业执照“一照通”作为异地
通办的电子身份凭证，川渝两地市场主
体可跨区域完成政务事项在线通办，畅
游两地“大市场”数字服务生态体系。

华西都市报讯（记者 田之路）你知
道四川境内最高的山是哪一座吗？你
知道它的准确高度吗？近日，有一支专
业队伍正在对贡嘎山的高程进行精准
测量。自 12 月下旬起，四川省测绘地
理信息局牵头，对贡嘎山、四姑娘山、格
聂山、雀儿山、仙乃日 5 座山峰开展高
程测量工作。

据了解，5座山峰主要分布在川西
高原，测量任务时间紧、涉及面宽、技术
难度大，既要测量山峰最高点高程值，
也要构建山峰三维立体模型。为保障
各项工作序时推进，四川省测绘地理信
息局按照工作方案、技术方案，投入项
目测绘人员、质量检查人员、管理保障
人员共60余人，水准平差软件、三维建
模软件等软硬件设备100余台套，确保
按计划完成高程测量工作。

此次高程测量任务主要采用全球
卫星定位、水准测量、卫星遥感等技术，
通过像片控制点测量、山峰高程值测量
和数据验收评估等环节，精确测定贡嘎
山、四姑娘山、格聂山、雀儿山、仙乃日5
座山峰的海拔高程。

近年来，由于四川境内地壳运动、
气候变暖等原因，对峰顶高程有一定影
响，并且随着卫星影像分辨率的不断提
高，以及测量技术的精确化发展，峰顶
高程测量更加精准。

“所以，对贡嘎山进行一次精准测
量，在全国范围内统一它的高程数据十
分有必要。”四川省测绘地理信息局相关

负责人说，40多位作业员和技术员分成
8个小组奔赴测区，同时对贡嘎山、四姑
娘山、格聂山、雀儿山、仙乃日进行测量。

整个高程测量工作预计 2022 年 1
月底前完成，高程数据待质量检查合格
并按程序审核后，将向社会公开发布，
实景三维模型展示平台和山峰景观地
图也将同期推出。

测绘人员对山峰展开高程测量。

贡嘎山有多高？
四川5座山峰开始量“身高”

四川推行
电子营业执照“一照通”
381个许可事项办理一部手机就可搞定

华西都市报讯（记者 周丽梅）12月
5日至9日，第六届莫斯科大都会国际奥
林匹克竞赛通过线上方式在全球同时举
行。由6名成都七中林荫校区学生和2
名树德中学学生组成的成都代表队在本
届比赛中斩获6金1银1铜，团体总分位
居第二，仅次于东道主莫斯科。

据成都七中物理竞赛教练刘滪颢
介绍，大都会国际奥林匹克竞赛涵盖了
信息、数学、物理和化学 4 个学科。以
往参赛选手需前往主办城市参赛，受全
球疫情影响，今年的赛事通过线上方式

进行。
由于是国际赛，原版试卷分为俄语

和英语两个版本，虽然有专人翻译，但
还是需要参赛者熟练掌握学科专业词
汇。基于此，此次比赛除了对学生专业
能力有要求外，选拔时对参赛者的英语
水平考量也是重中之重。“8名学生除了
专业知识过硬，还具备了极高的英语理
解和书面表达能力。”刘滪颢说。

这次比赛，成都代表队斩获 6 金 1
银 1 铜，取得了世界第二的优异成绩，
但在整个赛事中，对参赛者和教练团队

而言，面临了种种困难。
此次比赛考试持续时间较长，考试

时间最短的化学都需要4个小时，物理
则需要6个小时。此外，由于北京时间
比莫斯科时间早5个小时，成都代表队
的比赛时间从下午四五点开始，往往要
到晚上十点、十一点才能结束比赛，长
时间保持精神高度集中，这对学生而言
也是不小的挑战。

虽然在比赛过程中困难重重，但在
刘滪颢看来，这次比赛经历对学生和教
练团队而言，都是一次难得的参赛体验。

第六届莫斯科大都会国际奥赛 成都代表队斩获6金1银1铜


